

PERIÓDICO POLÍTICO, DE LA MAÑANA DE NOTICIAS Y ANUNCIOS  
Organ o del partido Liberal dinástico de la provincia  
No se publica el día siguiente a los festivos.

Año VIII

Redacción, Administración e Im-  
prenta:  
Calle de Alloza, 62

Viernes 28 de Noviembre de 1902

Precios de suscripción  
En Castellón: 1 peseta al mes  
Fuera: 3 pesetas trimestre

Núm 1000

## Advertencia

Los que viajen en ferrocarril por la línea de Valencia á Tarragona, deben abstenerse de asomarse á las ventanillas de los carruajes al cruzar el Ebro. El poco espacio que queda entre el tren y la baranda del puente ofrece peligro.

## Pasado el debate

—(—)—

Ha terminado el debate político después de un largo torneo de palabras mantenido por los hombres más importantes del Parlamento con el presidente del gabinete, blanco de las iras de las oposiciones por el enorme delito de haber obtenido la confianza de la Corona.

A continuación insertamos un artículo de adversario político sobre el estado de los partidos:

«Todos los oradores dieron gusto á sus respectivos correligionarios; Sagasta, Silvela y Canalejas en la sesión de ayer, en que los tres hablaron, no recibieron más que felicitaciones.

Y todos ofrecieron algo. El jefe del partido conservador, una política gubernamental reformista y seria, como la acreditan su dirección desinteresada en el camino de las economías, sus propósitos de concordia para las aspiraciones legítimas, por diversas que sean dentro de la soberanía del Estado, las reformas sociales de Dato y la campaña financiera y económica del marqués de Pardo y Rubio.

El jefe del partido liberal ofreció más que nadie, cumplir el programa que disiente con Canalejas sobre el mejor derecho á su propiedad y á su definición, y al mismo tiempo que realizar todas las soluciones democráticas, mancomunadas con Roma, con las tradiciones de gobierno y los escrúpulos de los monárquicos más susceptibles de una relación de paz y armonía propia del Paraíso; ha procurado un presupuesto,

dejar resueltos todos los problemas pendientes; y de tal manera multiplicó los ofrecimientos, que ahora se puede afirmar como nunca que no los cumplirá todos durante la actual situación.

No diremos que no pueda en otra realizar los que quedan, por que ha demostrado el señor Sagasta á sus años más ágil entendimiento, más abundante y fácil palabra y más vigoroso organismo que todos los personajes de su partido.

Verdaderamente tenía razón cuando no consideraba, si es que no consideró, á nadie de los suyos con análogas aptitudes para sucederle. En una sesión contestó á tres oradores. Cada cual dirá como contestó; pero el hecho realizado ha sido muy elocuente.

En cuanto al señor Canalejas, nos afirmamos en nuestro parecer. Nada más difícil que constituir una agrupación gobernante y llevarla á feliz término; pero ese es su propósito, para realizar el cual, y por grande que sea, no le faltan medios análogos. Entretanto, es una fuerza, es una política con más ó menos resonancia en unas ú otras clases pero con evidente derecho á la vida.

De los republicanos queda poco que decir. Los monárquicos liberales realizaron su democracia política. Los monárquicos conservadores la han consolidado.

Los conservadores y los demócratas socialistas favorecen la intervención mayor del cuarto estado en la vida pública, y habrán de mejorar orzosamente la situación del proletariado agrícola y fabril.

¿Qué separa entonces á los republicanos de los monárquicos, á los republicanos de la derecha principalmente?

Una cuestión de forma, según los mismos demócratas. Lo que no puede ser eterna causa de separación y de guerra.

## Las Cámaras

—(—)—  
ANTEAYER

En el Senado no ha ocurrido nada de particular.

La sesión se ha deslizado ante la mayor tranquilidad concurriendo escasos senadores.

El conde de Casa-Valencia pidió que se redujeran los indultos de pena de muerte y que se otorgue á los carteros el descanso dominical.

Ya en el orden del día se aprobaron tres suplementos de crédito y á continuación el marqués de Perijana continuó su interpelección sobre asuntos de Guerra contestándole el general Weyler.

Congreso -- Después de varias preguntas de interés secundario, se entró en la orden del día y continuó el debate político.

Habló en primer lugar el señor Muro combatiendo la política del gobierno liberal, censurando sus pocas iniciativas y diciendo que el gabinete carece de autoridad y prestigio ante el parlamento y el país.

Contestó el señor Sagasta defendiéndose vigorosamente de los ataques del diputado republicano y repitiendo que el gobierno goza con la confianza del país, del parlamento y de la Corona.

A última hora intervino el señor Canalejas.

## Estación Enológica de España en Cotto

—(—)—

El vino es un medio de evolución favorable para gran número de fermentos patógenos, determinando su presencia enfermedades muy diversas en este líquido. Es necesario para poder curar un vino enfermo atenuar ó mejor destruir la vitalidad de esos fermentos, á la vez que colocarlo en condiciones favorables para el desarrollo de las levaduras. Como los elementos de vino han desaparecido, se necesita restituirlos para que adquiriera este sus primitivas cualidades.

El medio más racional y seguro para destruir esos gérmenes patógenos es la pasteurización. En los casos en que este procedimiento sea factible, es preciso de antemano aplicar los tratamientos químicos con indicados para las diversas afecciones. En el caso de un vino «picado ó agrio» se le adiciona tartrato neutro de potasa hasta saturar el exceso de acidez. Un vino «amargo» necesitará ácido tártrico y un producto tanífero y así sucesivamente en los diferentes casos que puedan ocurrir.

Corregida de este modo la composición anormal del vino, se le somete á una filtración antes de proceder á la pasteurización. El li-

quido pasteurizado se coloca en recipientes asépticos, adicionándose una cantidad de azúcar (siendo esta próximamente de 4 á 5 kilogramos por hectólitro), en disolución con algunos litros de vino que contenga de 10 á 15 gramos de ácido tártrico para facilitar de este modo la inversión del azúcar. Así preparado el vino se le pone á fermentar.

Desgraciadamente, en las condiciones en que se hallan la mayoría los vinicultores españoles, la pasteurización no puede llevarse siempre á efecto y por consiguiente hay que recurrir á otros medios favorables para la evolución de las levaduras. M. Jacquemin propone el empleo de la «maltopectona» del modo siguiente: se prepara una levadura con 24 litros de agua, 2 kilogramos de azúcar, 40 gramos de ácido tártrico, una corta cantidad de fosfato amónico y 2 kilogramos de una levadura comercial. Al tercer día de hecha la mezcla procedente se encuentra esta en plena fermentación y cuando la temperatura sea de 27 grados se añaden 250 gramos de maltopectona en cantidad de 250 gramos.

A partir de este momento la fermentación se hace más activa y dos ó tres días después se mezcla esta levadura con el vino enfermo, que se encontrará algo mejorada por las prudentes adiciones de ácido tártrico ó de tartrato bitartrato potásico ó tartrato neutro, bisulfito alcalino, etc. Se clarifica por una filtración y finalmente se le agrega el azúcar.

Para favorecer al principio la fermentación es muy conveniente la agitación del líquido y, para concluir cuando el período de ebullición ha terminado se adiciona un producto tanífero.

Las experiencias realizadas por este medio relativamente económico, han dado resultados muy satisfactorios.

## Desde Madrid

—(—)—  
26 Noviembre

En el Ferrol hay un violentísimo temporal de viento, los barcos han caído que suspender su salida. En Coreubian, tuvo que entrar de arribada el transporte de guerra francés Soiret.

Corren rumores de haber naufragado, el vapor alemán «Cabo Roca», que salió ayer para Vigo, con rumbo á America. Se temen varios sinistros de pequeñas embarcaciones.

En el Senado se ha constituido la comisión que entiende en el proyecto de ley, creando un instituto del trabajo, siendo nombrado presidente

el señor Gullón y secretario don Rafael Viesca.

Los diputados tradicionalistas han vuelto á reunirse esta tarde, para ocuparse de cuestiones electorales.

Esta tarde se ha reunido la comisión que entiende en el proyecto de reformas del jurado, para ultimar sus estudios.

Hoy han llegado los diputados catalanistas que se proponen contestar en el Congreso á las alusiones de que fueron objeto en el debate político.

Mañana quedará sobre la mesa del Congreso, el dictamen de la comisión concediendo una pensión vitalicia de 3000 pesetas anuales á la viuda del general Bermudez Reina.

La marquesa de Alonso Martínez, se encuentra bastante mejorada de su indisposición.

Se considera un hecho la inteligencia entre los señores Lopez Dominguez y Beranger y el ingreso de ambos personajes en el grupo del señor Canalejas en próxima fecha.

Después de intervenir á última hora brevemente en el debate político el señor Nocedal, se dió por terminado, empezando la discusión del proyecto de fuerzas terrestres.

Comunican de Barcelona, que á los catalanistas no les ha satisfecho las declaraciones del conde de Romanones.

En los centros regionalistas siguen recibiendo protestas contra el decreto de la enseñanza del catecismo en castellano. Se habla de proyectos ruidosos y apropiaciones entre los elementos descontentos.

En Barcelona se constituyó una importante sociedad para poder celebrar los festejos que empezarán en Mayo; se trata de celebrar una Exposición Hispánica Lusitana.

La Junta directora la forman importantes personalidades de diversos matices públicos.

## Los judíos en Norteamérica Nueva moda matrimonial

—(—)—

«Cuándo empozo la emigración israelita á América? Mr. Maurice Fishberg, en la «Review of Reviews», de Nueva York, recuerda que aquél éxodo se remonta al primer viaje de Cristóbal Colón, toda vez que á bordo de la carabela almirante había cinco judíos.

En el momento en que la Nueva Inglaterra se transformó convirtiéndose en los Estados Unidos, estaba habitada por un millar de judíos.

Se encuentra la cifra de tres mil en 1818, de seis mil en 1826, de

quince mil en 1810 y de doscientos treinta mil en 1880.

La gran corriente de inmigración de judíos rusos hizo ascender el total á cuatrocientos mil en 1888.

A la hora actual los israelitas domiciliados en los Estados Unidos pasan de millón y medio. Sólo en Nueva York se cuentan cerca de quinientos noventa mil.

Mr. Mauricio Fishberg ha averiguado la suerte que corren dichos inmigrantes.

Las profesiones llamadas liberales ejercen sobre ellos viva atracción.

Las tres quintas partes de los alumnos que frecuentan las escuelas normales de Nueva York, son israelitas.

De los cuatrocientos miembros de que consta la Sociedad de médicos inmigrantes, doscientos representan al elemento judío, y esos doscientos se han licenciado sólo en los últimos diez años.

De los tres mil abogados, procuradores etc., que cuenta Nueva York, más de la mitad es israelita.

En la repetida capital existen seis periódicos diarios redactados en hebreo y su tirada total es de cien mil ejemplares.

Por otra parte se ha comprobado que en todas las bibliotecas públicas de la «Empire City», el elemento judío es el más numeroso y el más asiduo.

Representa más de la mitad de la clientela total, hecho tanto más notable cuanto que dicho elemento no constituye más que la séptima parte de la población de la ciudad.

Es de notar que entre todos los inmigrantes, el grupo de los israelitas procedentes de Rusia, Polonia y Rumanía fué el que suministró más voluntarios durante la guerra hispanoamericana.

Y desde entonces la proporción de los judíos en el ejército regular aumenta constantemente.

La conducta política de los judíos naturalizados es extraña.

En su mayor parte profesan opiniones socialistas: en las elecciones municipales votan siempre con los demócratas y en las elecciones federales otorgan constantemente su voto á los republicanos.

La noticia de que está en pleno apogeo entre gentes millonarias la moda de practicar la vispera de las bodas un ensayo general de la ceremonia, viene, como es natural, de Norte América.

El día del ensayo la iglesia está adornada con flores é iluminada como si la ceremonia nupcial fuera á efectuarse.

El organista ejecuta la inevitable «Marcha nupcial» de «Lohengrin» y el cortejo, con los novios á la cabeza, hace su entrada, precedido por los portigueros con uniforme de gala.

Si se comete algún desliz al realizarse el desfile, se vuelve á empezar el ensayo hasta que cada uno ejecuta con toda seguridad los movimientos que el ceremonial impone.

Después, colocados ante el altar, los aspirantes y casados ensayan á su vez todas las fases de la ceremonia, ó sean genuflexiones; respuestas, entrega de anillos, etc.

En la sacristía se practica el mismo estudio del ceremonial, consistente en el desfile de los concurrentes por delante de los esposos.

Un profesor en esta rara especialidad asiste á todos los ensayos que deben realizarse, guardando el ma-

yor secreto acerca de los mismos, para que el espectáculo no pierda novedad.

Cronica

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad á nuestro querido amigo el alcalde de Vinaroz don Felipe Ferrer.

Ayer se efectuó el anunciado enlace de nuestro buen amigo, el funcionario de la administración de Hacienda don Antonio Flores Puigcerver y una hija de la novia, bendiciendo la unión, el ilustrado párroco de Fanzara don Juan Fraile, tío del contrayente.

Han apadrinado á los apreciables novios, el digno administrador de Hacienda don Antonio Flores Puigcerver y una hija de la novia, bendiciendo la unión, el ilustrado párroco de Fanzara don Juan Fraile, tío del contrayente.

La feliz pareja, marchó en un carruaje á Benicassim para esperar en aquella estación el correo y trasladarse á Vinaroz y Barcelona en cuyas poblaciones pasarán los primeros días de su nuevo estado en el que les deseamos toda clase de bienandanzas.

El gobernador civil de esta provincia, interesa de las autoridades, la busca y captura de José Rodríguez fugido de la prisión de Almodóvar del Campo.

Pasado mañana, para gestionar varios asuntos de mucho interés para las obras del puerto, marcharán á Madrid los señores Gasset, Espresatti y Sanchis.

«Legislación y Jurisprudencia de aguas, canales, pantanos y puertos»; un tomito de 320 páginas en 8.º, 2 pesetas en Madrid y 2,30 en provincias, certificado.—Además de su utilísima «Biblioteca económica del abogado», ha comenzado á publicar la Redacción de nuestro colega «La Revista de Legislación Universal y Jurisprudencia Española» (San Bernardo, 58, Madrid), una serie de «prontuarios» en que compila todas las disposiciones vigentes sobre determinadas materias que interesan á la generalidad. Hace pocos días dimos cuenta del prontuario de la «Legislación de Caza Pesca, uso de armas y acotamientos», y ya hemos recibido otro con la «Legislación de Aguas, Canales, Pantanos y Puertos».

Este libro puede considerarse dividido en cuatro partes. Comprende la «primera» la legislación general (preceptos del Código civil) y la Ley especial de aguas, con cuantas disposiciones amplían, completan ó modifican esta Ley.—La «segunda», todo lo referente á los canales y pantanos para riegos.—La «tercera», todo lo que se relaciona con las aguas del mar, costas y puertos.—Y la «cuarta», es una compilación de jurisprudencia administrativa y de los Tribunales, que comprende la doctrina de más de 120 resoluciones.—Agréguese á esto un minucioso índice alfabético de materias que facilita en extremo la consulta de la obra aún por los menos peritos, y se comprenderá la utilidad general de este libro.

Ayer entró en nuestra rada el «Shanten» procedente de Barcelona con lastre y por la tarde se dirigió con carga de naranjas para Manchester haciendo escala en varios puntos.

También ha llegado el laud «Jo-

quina» procedente de San Carlos de la Rapita con sal.

Ha sido autorizado el arcipreste de esta capital don Tomás Costas para construir un casa abadía junto á la nueva iglesia que se está edificando en la Ronda de la Magdalena.

La «Gaceta», concede un plazo de ocho días para que se ponga dentro de la ley los colegios privados.

El comandante de Marina ha oficiado á esta alcaidía para que en su nombre designe á un síndico ó concejal con el objeto de asistir al acto de clasificación de mozos para la armada.

Se ha dado cuenta al ministerio de la Gobernación de los accidentes del trabajo sufridos por los obreros de la línea de Ojos Negros, Manuel Silvestre, Miguel Gil y José Borrás, vecinos todos de Candiel.

Desde el día 1.º de Diciembre empezará á regir la nueva tarifa especial número 13 de pequeña veloci para el transporte en todas las líneas de la compañía del Norte, de abonos y materias dedicadas á su fabricación, pulpas y residuos de remolacha, frescos ó secos, destinados á abonos ó á la alimentación del ganado, y residuos de melazas para destilar.

Como los precios de la citada tarifa son muy reducidos y las mercancías que la comprenden de marcado interés para la agricultura y el comercio, resultan éstos beneficiados y por tanto de enhorabuena.

Acerca de la compañía del Norte, pues con la facilidad de sumar mayores transportes, y maxime favoreciendo tan directamente á la agricultura, madre de toda producción.

El señor delegado de Hacienda ha recibido orden de la Dirección para que el día 1.º del próximo Diciembre abra el pago á los activos y pasivos que cobran por esta provincia.

Con gran satisfacción venimos observando que cada día es mayor la concurrencia al café Imperial (antes El Siglo) y por ello felicitamos á su dueño don José Prades, camarero que fué del casino Antiguo.

Desde que el amigo Prades se puso al frente de aquel local, el público le dispensa su favor, convencido de que en él ha mejorado notablemente el servicio hasta el punto de ser uno de los centros de recreo más agradables de esta ciudad por la bondad de moka licores y helados que allí se despachan.

Hemos tenido ocasión de visitar el café Imperial, y podemos asegurar sin miedo á equivocarnos, que no hay quien lo visite y no salga satisfechísimo de dicho establecimiento.

Hemos recibido el número 57 del popular periódico festivo-cómico-taurino «Los Madriles», que con tanto éxito viene publicándose en la corte.

El citado número, que como todos consta de ocho grandes páginas, contiene artículos y poesías de los más distinguidos escritores españoles, tales como son los señores Pérez Zúñiga, Zamacois, Lepina, etc.; y dibujos artístas reputados.

«Los Madriles» se publica todos los lunes, y además de texto y dibujos originales, publicará una imparcial revista de las corridas de toros verificadas en Madrid durante la semana.

«Los Madriles» cuestan cinco céntimos y regalo á sus lectores, en combinación de la Lotería Nacional, 300 pesetas mensuales.

El precio de suscripción á los «Madriles» es dos pesetas al trimestre y seis pesetas al año.

Los suscriptores por un año recibirán como regalo «Una colección de 72 fotografías iluminadas, retratos de Bellezas españolas y extranjeras», ó una colección de Retratos en fotografías iluminadas de los más célebres toreros españoles, (72 fotografías).

El suscriptor puede elegir una de las dos colecciones indicadas. Estas colecciones se expenden á precio de tres pesetas cada una, resultando por lo tanto, que al suscriptor á «Los Madriles» por un año, le cuesta tres pesetas anuales.

Se remiten gratis números de muestra á quien los solicite de la Administración de «Los Madriles», calle de la Victoria, 3, Librería de Ros. Madrid.

Hernias (Ouebraduras), Deformidades de la columna vertebral. Torceduras de piernas, prolapsus de la matriz, etc. etc.

Llegará á Castellón el director técnico del Gabinete de Ortopedia Moderna de la calle de Fuencarral, número 29 de Madrid, y recibirá los días 23 y 24 del corriente en el Hotel Europa á cuantas personas sufran dichos padecimientos y estén cansadas de gastar su dinero en costosos é inútiles aparatos.

Los aparatos sistema americano, Patente, son contruidos todos de aluminio y por lo tanto, de menos de medio kilo de peso que los contruidos hasta hoy y sus mecanismos son tan sencillos y útiles, que hacen adaptar su pala al anillo de la hernia más voluminosa y rebelde, logrando su curación como es sabido que hay muchas personas que padecen hernias, y se ven privadas de adquirir un buen aparato por el excesivo precio que hasta hoy han tenido los hechos á la medida; el representante de este Gabinete recibirá gratis y llevará muestra de los distintos aparatos que se construyen al alcance de todas las fortunas.

Consulta en Castellón los días 23 y 24 del actual.

En Madrid en el Gabinete del Doctor Fuencarral número 29.

Anuncios

Arrendataria de Contribuciones de la provincia de Castellón

Desde mañana 26 del corriente, hasta fin del presente mes, se cobrarán sin reargos las contribuciones Rústica, Urbana, Industrial, Carruajes de lujo, Minas, Alcoholes, Inquilinatos y utilidades, correspondientes al cuarto trimestre, de la Capital y pueblos de su zona recaudatoria en esta oficina Carcol Vieja espaldas oficinas de Telégrafos desde las nueve de la mañana hasta la una de la tarde y desde las tres hasta las cinco.

Los señores contribuyentes que dejaren de satisfacer sus cuotas en este último é improrrogable plazo serán incurso en las relaciones de morosos y perseguidos por la vía de apremio.

Castellón 25 Noviembre de 1902. El arrendatario, Salvador Benedito

En cumplimiento á lo dispuesto en el art. 29 de la vigente Ley de caza, el día 1.º de Diciembre. próxi-

mo, tendrá lugar á las doce en la Casa-cuartel de la Guardia civil, sita en la Calle de Cardona Vives, n.º 20, la subasta de armas ocupadas por la fuerza en el mes anterior y en el actual.

Castellón 23 Noviembre 1902. El capitán primer jefe accidental José Gamir Segarra.

Movimiento de población

REGISTRO CIVIL. Durante el día de ayer se inscribieron 2 nacimientos, 1 defunción, y Casamientos, 4.

Boletín religioso. Santo de hoy—San Gregorio CUARENTA HORAS

Hoy en la iglesia de la Sangre se descubre á las cinco y se reserva á las siete y media.

Consumos

Estado de la recaudación obtenida en los Pielatos de esta capital y Grao en el día de ayer:

- San Francisco, 325'52 pesetas. Morella, 363'41. San Roque, 84'74. Toll, 90'68. Tenerias, 18'80. Mar, 126'81. Santo Domingo, 67'37. Matadero, 269'68. Alcora, 135'87. Grao, 56'38. Total, 1539'20

Tranvía de Onda al Grao Sección de Onda á Castellón

Table with 2 columns: Trenes Ascendentes and Trenes Descendentes, listing departure times for various routes like De Castellón, De Almazora, De Villarreal, De Bechi, De Onda, De Bechi, De Villarreal, De Almazora.

Ultima Hora

De la casa Genaro Corrons y C. Colización en Barcelona á las 16'21 de la tarde del día 27.

Table with 2 columns: Interior, Exterior, Amortizable, Colonial, Nortes, Francias, Alicante, Orenses, Cubas del 86, Cubas del 90, Aduanas, Oblig. 5 por 100 Almansa, and Paris/Giros/Londres with corresponding values.

Vertical text on the right edge containing various notices and advertisements, including 'El Pais', 'El Liberal', 'El Globo', and 'De Cuba'.

# GRAN BAZAR DE CALZADO

de FEDERICO CAZADOR

GONZALEZ CHERMA. 46—CASTELLÓN

## BARATURA SIN IGUAL

Botas y brode pines para caballero, en color y negro, desde 8 a 17'50 pesetas el par.  
Para señora, también en negro y color, desde 5 á 12 pesetas el par.  
Para niños, en todas clases, desde 1'50 a 8 pesetas.

En este bazar encontrará el público gran variedad en toda clase de calzados, de elegancia y suma esmero en la confección de los mismos é inmejorable calidad en los materiales.

**HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO**

# PRODIGIOSAS PILDORAS

Vitales ó larga vida de Reverter

Distiguide con Medalla de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestión, y de todas miserias que provienen de esto principio vicioso, como la Acidéz, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarrégios del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de sí la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con un gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud cuidiendo á las

**Milagrosas Pildoras vitales de Reverter**

Estas pildoras se venden en cajas al precio de UNA PESETA CINCUENTA CENTIMOS cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Droguería de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se servirán pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

### Telégrafo y Teléfono Servicio de la tarde

Madrid 27, 4 t.

#### El Imparcial

Dice que el gobierno ha demostrado inercia en su primera época de ejercer el poder.

«Sólo ha pensado hacer algo útil y práctico á última hora, cuando se lo impiden las oposiciones.»

Sólo son fecundas las situaciones políticas que se deician desde primera hora á variar los cauces de la opinión.

Convieno también que las oposiciones no estremen la obstrucción para que no resulten cómplices de la infencndidad.»

#### «El País»

Publica un artículo de Claudio Prolo, en el cual se hacen afirmaciones un tanto aventuradas.

Se dice que Cataluña es separatista como Cuba, y que en cada catalán hay un separatista.

Asegura que el medio para evitar el mal estriba en hablar alto y ejecutar sin misericordia.

En otro artículo se ocupa del final del debate político.

Dice que los liberales viven exclusivamente de la confianza de la Corona.

Añade que el señor Muro estuvo más enérgico y más revolucionario que de costumbre.

Sustiene que desde la oposición puede también gobernarse.

#### «El Liberal»

Califica de injusta la forma en que trató ayer al señor Sagasta al señor Muro.

Afirma que el jefe del gobierno agarró á la Doctrina del Derecho Divino para evitar toda responsabilidad por los actos del rey.

#### El Globo

Se ocupa de la organización militar.  
Dice que es mala y cuesta grandes sacrificios á los labradores, industriales y comerciantes.

#### Fuga de un preso

Jerez—Manuel Santos, prófugo, á quien se detuvo por el robo de una maleta al marqués de San Román, se ha escapado del calabozo del cuartel de San Agustín donde se le tenía encerrado.  
La guardia civil le persigue.

#### De Cuba

Habana—Ha terminado la huelga general.

Se trabaja en todos los oficios, excepto en las fábricas de cigarros. Los periódicos han reanudado su publicación.

#### El parlamento italiano

Roma—El Parlamento ha inaugurado la legislatura presentando el proyecto de ley de divorcio.

#### El cnpo

Díceso que los romeristas presentarán una proposición para que se reduzca el contingente del ejército activo á 70.000 hombres.

#### Consejo

El Consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia del rey, ha sido de poca duración.

El señor Sagasta ha informado al rey de la terminación del debate político y del desarrollo del plan de proyectos parlamentarios hasta las próximas vacaciones de Navidad.

A instancia de S. M., el duque de Veragua ha dado cuenta de los trabajos realizados por la junta encargada de la construcción de la os cuadra.

#### La firma

Después del Consejo, el rey ha firmado una propuesta reglamentaria de ascensos en el cuerpo de Ingenieros de la Armada, y un real decreto autorizando la adquisición de pintura con destino al crucero «Princesa de Asturias», por gestión directa.

#### Elogios

Toda la prensa hace grandes elogios del discurso que pronunció ayer el doctor Moliner sobre policía sanitaria.

### CONGRESO

Se abre la sesión á las 3'20 en medio de la mayor desanimación.

Preside el marqués de la Véga de Armijo, y en el banco azul se hallan los señores López Puigcerver, Eguillor y conde de Romanones.

El señor Díaz Moreu pregunta si un buque español con tripulación española que se dedique á la pesca y lleve pescado á un puerto, puede considerarse éste como extranjero.

Pregunta también al ministro de Hacienda si está conforme con el espíritu y letra del último decreto sobre contrabando.

El señor Eguillor contesta á la primera pregunta que solo puede considerarse español el pescado en aguas jurisdiccionales.

Respecto á la segunda, afirma que no puede contestar concretamente.

Barcelona 27, 6, t.

#### Los estudiantes

Un grupo de estudiantes catalanistas de la Universidad ha tratado de organizar una... (La censura interrumpe)... contra el decreto del conde de Romanones... Catecismo.

Hán entonado el himno... (suponemos que será el «inevitable», pero la censura no nos permite asegurarlo).

Otro grupo ha cantado la Marsellesa.

Otro grupo ha descarrilado varios coches del tranvía.

La policía y la guardia civil han disuelto á los manifestantes.

#### Asamblea federal

En el expreso de esta noche marcharán á Madrid varios federalistas con objeto de asistir á la Asamblea Nacional de dicho partido que se celebrará en Madrid pasado mañana.

#### Extensión universitaria

El próximo domingo se celebrará la inauguración de la Extensión universitaria.

La primera conferencia se celebrará en Mataró el día 13 de diciembre próximo.

## Por Teléfono

### Servicio de la noche

Madrid 27, 11 n.

#### Debate político

Empezará el lunes en el Senado pero no se le concede importancia porque en la alta Cámara no son tan apasionadas las discusiones.

#### Causa evacuada

La defensa de Cecilia Aznar ha devuelto la causa con escrito, estimando la circunstancia de locura, y pidiendo por lo mismo la absolución de su defendida.

#### Otro proyecto

Están haciéndose los últimos trabajos en el proyecto orgánico para las posesiones españolas del golfo de Guinea. Se presentará enseguida á las Cortes con el fin de que sea aprobado y pueda regir en breve.

#### De la Habana

Se han reproducido en la capital de Cuba las colisiones entre los huelguistas y la fuerza pública, resultando numerosos muertos y heridos.

### MAS DEL CONGRESO

Continúa el debate sobre el proyecto de fuerzas terrestres, siguiendo en el uso de la palabra, para combatirlo, el señor Cobian.

Los señores Aznar y Weyler defienden el dictamen de la comisión favorable á dicho proyecto.

El señor Díaz Moreu pide que desaparezca el material inútil de las costas, que solo sirve para ponernos en ridiculo, abogando por que se dote de material moderno y útil, pues así lo exige la defensa y el interés de la nación.

#### Renuncias

Asegúrase que serán renunciadas las cesantías correspondientes á los exministros señores Canalejas, Maura Gamazo y Lasala, aun en el caso de que pudieran legalmente cobrarlas.

#### Del Principado

Los estudiantes de Barcelona organizaron una manifestación contra la enseñanza del catecismo en castellano y recorrieron varias calles entonando cánciones marcadamente regionalistas.

Los transeúntes simpatizaban con los manifestantes, lo cual demuestra que en Barcelona todo se convierte en regionalista por el empeño tenaz de hablar solamente el dialecto catalán, que allí y asilo dijo en el Congreso el diputado señor Cañellas, llamando idioma.

Muñoz.

Los colores nacionales (gualdo y rojo) junto al orillo de las piezas de tejido, es garantía de su buena calidad y solidez de colores.

Hemos tenido ocasión de examinar los géneros que llevan este distintivo y resulta de gran conveniencia, principalmente para la clase obrera, por su mucha consistencia y precio relativamente económico, si se tiene en cuenta su larga duración y que los roces son

## GANGA

Procedentes de una casa de comercio de tejidos, se venden dos mostradores de nogal, que miden siete metros de largo.

Razón esta impronta..

## Se venden

DOS CASAS: la de la calle de Alloza (antes Arriba) número 64 y la de la calle de Santa Bárbara número 3, de esta ciudad.

Razón, calle de San Félix, número 50.

gar á las doce en la e la Guardia civil, sita Cardona Vives, n.º 20, armas ocupadas por la es anterior y en el ac-

3 Noviembre 1902.— Primer jefe accidental egarra.

nto de población

STRO CIVIL

Ha de ayer se inscribio- tos 1 defunciones. y, 4.

tin religioso

y—San Gregorio

RENTA HORAS

glesia de la Sangre á las cinco y se re- te y media.

a recaudación obtenido s de esta capital y Grao yer:

iseo, 525'52 pesetas.

3'41.

, 84'74

8'80.

1.

ingo, 67'37.

269'68.

5'87

8.

339'28

de Onda al Grao

e Onda á Castellón

S ASCENDENTES

oras de salida

llón.—6'20, 8'5, 10'10

ra.—6'12, 8'50, 10'34

rreal.—7'7 8'56, 10'51

—7'29, 9'19, 15'24, 20'13

S DESCENDENTES

—5, 8'5, 12'30 18'9.

—5'29, 8'34, 12'59 18'58

al.—7'12, 8'58, 10'58,

zora.—7'35, 9'23, 11'23

## ma Hora

Genaro Corrons y C

Barcelona á las 16'21 de

l día 27.

73'56

00'00

93'62

00'00

55'00

00'00

89'90

30'15

00'00

00'00

00'00

00'00

00'00

81'65

78'55

GIROS

36'80

34'40

Precios de suscripción

Castellón, un mes, 1'00 pesetas.—Fuera. 3 trimestre—Anuncios y esquelas á precios especiales

# SOCIETE SAN GOBAIN

## GHAUNI ET GIREY

FUNDADA EN 1165

### ABONOS QUIMICOS DE SAN GOBAIN

#### Gnano San Gobain

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

##### COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á por 100.  
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniacal equivalente á fosfatos, 22 á 23 por 100.  
Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 28 á 27 por 100.  
Sulfato de potasa, 5 á 8 por 100.

Representante en Castellón y provincia: don Evaristo Monferré, plaza de San Luis, núm. 41. don Pascual Segarra, la Uxó, San C (Farmacia).—Director general en España, don C...

#### Guano valenciano

##### CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

##### COMPOSICION

Amoniaco, 8 á 10 por 100.  
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos 3 á 20 por 100.  
Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

#### Abono vitícola

##### INTENSIVO

Abono completo.

##### COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.  
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 18 á 20 por 100.  
Sulfato de potasa, 10 por 100.

Núm suelto  
5  
Céntimos

Org

Año VIII

### Adverten

Los que viajen en ferrocarril por la línea de Valencia a Castellón, deben abstenerse de salirse á las ventanillas de los vagones al cruzar el Ebro, para que no se caiga el espacio que queda encima y la baranda de hierro sea un peligro.

### El resum

Antes de la crisis tod...  
ros de la oposición en l...  
y en el Parlamento d...  
Rodríguez, Montilla...  
Inclan. Se destruye u...  
monarquía de crisis.

la tercera fue el propo...  
minorías, y lo realiza...  
pues han invertido la...  
todos los golpes á la sit...  
el relevo de los tres r...  
precisamente. No ha...  
quien diga que son ello...  
cos con derecho á segu...

Antes de la crisis qu...  
sición dejar al Gobierno...  
tura indecorosa, para...  
quebrase más pronto e...  
nion, «Sois interinos, c...  
vela, estais á plazo en...  
no para sacar las leyes...  
y tierra.» Se impuso la...  
de confianza: y por que...  
rales no podían caer at...  
tificaron en el poder, e...  
forma admisible. ¡Secu...  
buso, favoritismo!...

Este ha sido el tono...  
te, de una falsedad m...  
Luego que se disipe la...  
momentánea de la luch...  
guo el eco de las diatr...  
son los escozores respo...  
da quedará, ningún ef...  
tivo contra la situac...  
cuando se agote el vi...  
más ó menos, lo que...  
vido sin debate; acaso...  
que no se le compute...  
perdido en la defensa.

Habló Romero Rob...  
vindicarse de un agra...  
próceres. Aunque mu...  
es un móvil personal...  
Habló Canalejas en...  
jefatura que se trabaja...